
　理事長に就任して9カ月が経ちまし
た。その間、経営責任者2人、職員2
人が退職していきましたが理事及び職
員のみなさまのお力添えの下、新しい
組織体制を確立し通常総会の決定を基
に組合活動を進めてまいりました。
　十数年間据え置きされていました職
員の給与につきましては、新たな給与
体系を確立して改善の方向に持ってい
くことができました。
　組合が抱えている「負の遺産」につ
きましても、多方面にわたり調査を進
め解明の方向に進んでおります。「同
じ過ちを二度とおこさない」ためにも、
きちんとし精査をしたうえで、今後の
活動に生かしていけるようにしっかり
文章化して、みなさまに報告をしてい
きたいと考えております。
　11月から新たに2人の職員と1人
のパート職員を迎え入れることができ
ました。「組織を立て直し、事業の活
動を進めていく」という。2本の柱の

基、皆様とともに組合活動を進めてい
きたいとの思いを新たにしている次第
です。また、京都府・府民に組合を知
らしめていく活動の一つである「建
ちゃんまつり」の開催に向けての企画

なども検討しております。
　本年もさまざまな活動にみなさまの
お力添えをいただけますよう、よろし
くお願い申し上げます。
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▶▶今月の主な記事
新年のごあいさつ 原点回帰 理事・支部長忘年会 京都市の財源不足が

350億円に
1 ～ 3 4 5 7

未来のために記録を残し、文章で報告します
代表理事　田中　守

　あけましておめでとうございます。
　専務に就任して7カ月が過ぎまし
た。今まで経営者の立場に立ったこと
がなかったので、みなさまが日々経営
者として業務をこなしていらっしゃる
ことに尊敬の念を覚えます。それほど
に経営者はつらいものだと感じる毎日
ですし、サラリーマンは気楽だったと
思う毎日です。
　また、経営者は決断の連続です。早
さも求められます。決断を先延ばしに

しても、決断の日は来るわけですから、
自分のためにも早く決断をして仕事を
流れるようにしたほうがよい。職員の
仕事の流れを止めないためにハンコを
押す仕事があります。たくさんの見積
書、請求書そして出金伝票。特に出金
伝票はお金を出すことを承認するわけ
ですから、これは大変です。失敗は許
されません。半年で2kg痩せました。
任期が終わるころには髪の毛は残って
いるのでしょうか。

専務に就任して
専務理事　前川　充
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室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

土木工事関係

建築工事関係

鉄・アルミ･ステンレス・耐候性鋼材まで幅広く取り扱っております。
金属に関することなら何でもお気軽にご相談ください。
また、通販にてアルミ庇・アイデア商品等多数販売しております。
まずは当社ホームページをご覧ください。

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

　新たな年がスタートし、今年一年が
皆様にとって素晴らしい一年になるこ
とを願います。
　さて、去年の1年間はこの組合にとっ
て本当に試練の1年間となりました。
常勤役員2人が辞職し、職員さんも4
人退職しました。少ない人数のなかで

組織活動を行っていくのはかなり困難
な状況にあります。しかし、12月か
らは3人の職員さんが新たに増え、残っ
てくれた職員さん、パートさんも頑
張ってくれています。あきらめる訳に
はいきません。去年からの負の課題も
それぞれの解決までもう少しです。

　去年の総会のスローガン「原点回帰」
の言葉のもとに、職員さん、理事さん、
組合員さんと共に組合を立て直し、希
望が持てる組織づくりに邁進する1年
にしなければと考えます。
　みなさん、今年も宜しくお願いしま
す！

　私は戌年で今年は年男になります。
気づかぬうちに。
　年齢は重ねましたが人間はまだまだ
子どもの頃と変わっていないと情けな
く感じます。
　昨今は副理事長として組合の運営業
務にかかわらせていただきました。い
ろいろな課題にぶつかりながら、それ
に対処する努力をしてまいりました。
しかし、私自身も未熟なため、満足す

る結果も出せず、組合員のみなさまに
納得いただける形を作れていないと思
います。だから、今年こそは！とがん
ばる所存です。
　組合も私もですが時代の流れに沿っ
て変わっていかなくてはなりません
し、変わらなくては生き残れません。
　今の組合は組合員のみなさまから見
るとその変化が見えないかもしれませ
ん。いや、後退しているようにさえ見

えるかもしれません。
　私自身も「何ができているのか？」
と度々自問自答します。着実に変化�
・進化するように「みんなで考え、判
断し、進んでいく」という組合の本来
の形、考えを持って、職員のみなさま、
組合員のみなさまとともに一丸となっ
てまい進して行きたいと思います。本
年もどうぞ、よろしくお願いいたし
ます。

　自分には自分に与えられた道があ
る。どんな道かは知らないが、他の人
には歩めない。自分だけしか歩めない、
二度と歩めぬかけがえのないこの道。
　広いときもある。狭いときもある。
のぼりもあれば、くだりもある。
　坦々としたときもあれば、かきわけ
かきわけ汗するときもある。
　この道が果たしてよいのか悪いの
か、思案にあまるときもあろう。
　しかし、所詮はこの道しかないので
はないか。
　今立っているこの道、今歩んでるこ
の道、とにかくこの道を休まず歩むこ

とである。自分だけしか歩めない大事
な道ではないか。
　自分だけに与えられている、かけが
えのないこの道ではないか。
　他人の道に心奪われ、思案に暮れて
立ちすくんでいても、道は少しもひら
けない。道を開くためには、まず歩ま
ねばならぬ。心を定め、懸命に歩まね
ばならぬ。
　それがたとえ遠い道のように思えて
も、休まず歩む姿からは必ず新たな道
が開けてくる。深い喜びも生まれて
くる。
　悪い時が過ぎれば、よい時は必ず来

る。おしなべて事を成す人は、必ず時
の来るのを待つ。あせらずあわてず、
静かに時の来るのを待つ。時を待つ心
は、春を待つ桜の姿といえよう。
　だが何もせずに待つ事は僥倖を待つ
に等しい。
　静かに春を待つ桜は、一瞬の休みも
なく力を蓄えている。蓄えられた力が
なければ、時が来ても事は成就しない
であろう。
　みなさま方の益々のご繁栄、ご健勝
と本年が明るく希望に満ちた年となり
ますことを、心から祈念いたします。

希望が持てる組織づくりに邁進� 副理事長　宮下�茂一

組合員、職員と一丸となって� 　副理事長　田中�宏樹

自分には自分に与えられた道がある� 副理事長　小林�博明
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新しい命を育む・新しい命を守る� 総合事業部

　今年は戌年。戌年の「戌」の字は、
少し手を加えると「滅」という字に見
えませんか？　実は、戌年の「戌」と
いう字には、草木が枯れる、という意
味の「滅（めつ）」の意味があります。
　戌年は戌の字がさすように「滅」す
る年、つまり草木が枯れて休眠する年、
ともいわれています。つまり、季節の
変化を受け入れ休眠し、次の年（亥）に
命の種と力を委ねるということだそう

です。戌年の由来はただ滅ぶことを憂
えるのではなく、「新しい命を育む・
新しい命を守る」という縁起の良いも
のです。
　縁起が良いといえば、裏口に犬の置
物をセットすると災難から守ってくれ
るという意味があるそうです。ただ、
南東の方角は避けたほうがいいので、
これからインテリアなど模様替えを予
定している方は注意してください。

　そして、この方角のことで豆知識を
ひとつ。犬グッズを置くなら、西南西
がいいそうです。
　あともう一言、「申」年、「酉」年、
そして今年は「戌」年と鬼退治に向け
て仲間が揃います。
　来年は亥年で突き進む為の準備期間
とも言えるでしょう。犬猿の中を酉
もって暮れた昨年の酉年に感謝し戌年
を乗り越えましょう。� （谷口弘樹）

官公需の安定受注とマンション事業へ� 建設工事事業部

　激動の17年が終わり、新たな年が
始まりました。昨年から建設工事事業
の体制ががらりと変わり、今までの営
業スタイルからの変革を余儀なくされ
ています。
　そこで、今年からは「組合の規模に
応じた営業」をテーマに行動します。
それは、市内の中小零細企業で構成さ

れる協同組合の強みを活かした「ス
ピード感」で、大手が手をつけない「隙
間」を狙うという戦略です。
　一つは官公需適格組合のネームを生
かし、各工事売上高は低いが安定受注
を狙います。具体的には教育委員会発
注の京都市立小学校・中学校の小修繕
工事などの実績が生まれつつあります。

　さらに、民間の小規模50世帯程度
の老朽化マンションの再生事業、共用
部管理業務、小規模修繕等施工チーム
の形成を目指します。いくつかの小規
模マンションでの受注や見積もりの実
績が生まれています。
　この流れを安定させるために今年は
奔走します。� （山本敬三）

みなさん声を聞かせてください� 組織部

　昨年は体制が激変し、組織部として
も「何もできなかった」という思いが
あります。
　今「協同組合とは何か？」が問われ
ています。それは「組織活動を通じて
地域中小建設業者が互いに協力しなが
ら、自社はもちろん地域社会の発展に
寄与する」という組織ではないでしょ
うか。
　協同組合にとって事業活動だけでは

なく「組織活動」が絶対に必要です。
一人だけで生きていける人間はいませ
ん。一社だけで存続できる企業はあり
ません。
　業界全体を支える事業者が集まって
自分たちのネットワークを構築するため
に設立したのがこの全京都建設協同組
合です。新年を迎え、組合の“立ち位置”
をもう一度考えるために、みなさんの
声を聞かせてください。� （組織部）
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賦課金のお支払い方法について
　賦課金は月々5,000円です。通常は3ヶ月に一度15,000円をご請求しております。それ以外にも「年払い」や「口座引落」
というお支払い方法もあります。
　「年払い」は、毎年5月に60,000円を一括請求させていただきます。「口座引落」については、京都銀行・京都中央信用
金庫・京都信用金庫の3銀行の口座のみ、受付をしております。年払いや口座引落などは振込手続きなどの負担も軽減さ
れますので、ぜひともご一考ください。詳しくは組合組織部までお問合せください。

組織部　Tel：075-382-1021　Fax：075-394-3201

苦しいとき、楽しいとき、いつも職員がいました�
／原点回帰

新入職員紹介 女性リレー執筆 男性職員も言います。

　建設協組ニュースには多くの組合員
が登場します。さらには学者や建設団
体、建築士、行政官の姿も。その中で、
職員は“添え物”的な立ち位置で登場し
ます。ですが、訴えています。
　組合の長い歴史の中で、組合員だけ
ではなく多くの職員が入組、そして退

組していきました。組合が順調なとき、
楽しいときは組合員とともに喜びを分
かち合い、組合が辛いとき、苦しいと
きは組合員と力を合わせて乗り越えて
やってきました。組合の事業と活動を
影・日向で職員は支えてきました。
　創業から60年余り、組合員や職員、

取引先などどれだけ多くの人が組合に
携わっているのでしょうか。一企業で
は考えられないような人の繋がり、ネッ
トワークです。その繋ぎ役を職員が担っ
ていました。心に留めていただければ
幸いです、組合員ともに苦楽をともに
した職員たちのことを。� （編集部）
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法律Ｑ＆Ａ��自転車保険への加入が義務づけに
�Q�　交通事故（人身事故）の加害者に
なった場合、被害者に対してどんな責
任が発生しますか。

�A�　近年、自動車の安全性能の向上の
ため、死亡事故は大幅に減っています
が、一方で、高齢者の増加、自転車の
普及により、自転車で歩行者にケガを
負わせてしまう事故が増えています。
これらは全て交通事故で、損害賠償す
べき金額も同じ考え方で決まります。
　人身事故の加害者になった場合、被
害者の方の入通院などの治療費、慰謝
料、休業損害（仕事を仕事を休んだ場

合）を負担する責任があり、治療をし
ても障害がなおらず「症状固定」し、
後遺障害が残った場合には、さらに、
労働能力を失ったことについての逸失
利益や慰謝料を支払わなければなりま
せん。
　大きなケガを負わせれば、数百万円
単位の金額になることもあり、後遺症
が残る場合には1000万円を超える賠
償金額になることも稀ではありま
せん。
　自動車や自転車を運転する場合に
は、保険に入ることが重要です。自動
車の場合、自賠責保険は強制加入です

が、自賠責保険では賄いきれないこと
も多く、任意保険に加入することを強
くお奨めします。自転車については、
京都府では2018年4月より、自転車
保険への加入が義務づけられますの
で、別途自転車保険に加入するか、自
動車の任意保険に付帯して加入するこ
ともできます。
　被害者との交渉は精神的にも負担が
大きくなりますので、お早めに専門家
の弁護士にご相談ください。
� （ 京都第一法律事務所 ）� 弁護士　渡辺　輝人

毎月第一水曜日
無料法律相談

建設協組の組合員さん、ご家族のご相談は初回無料です。
毎週木曜日10時～12時、1時～3時まで電話無料相談もあります。

毎月第一水曜日 午後1時半～4時まで組合本部にて出張法律相談実施中（相談無料）

0120－555－262無料電話
相談

嫌なことは忘れて新年を迎えよう�／理事・支部長忘年会
　今年で3回目となる理事・支部長の
合同忘年会が11月28日にホテルモ
ントレ京都にて行われました。
　田中守代表理事は開会のあいさつで
「今年はいろいろな問題がありました
が、この忘年会で頭を切り替え、原点
回帰して新年からがんばりましょう」
と理事・支部長へ訴えました。

　組織活動を前進させるには理事と支
部長との連携が欠かせません。
　来年度へ向けた企画の相談や事業に
ついての話し合いを「肴」にしながら
参加者はお酒を交えていました。
� （組織部）

辻本監事のあいさつで乾杯
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労基協の技能講習
�●職長等安全衛生教育
日程：1月18日（木）、19日（金）／会
場：京都中小企業会館／受講料：
16,200円、テキスト代864円
�●安全衛生推進者養成講習会
日程：1月22日（月）、23日（火）／会
場：京都府中小企業会館／受講料：
12,960円、テキスト代1,296円
�●特定化学物質・四アルキル鉛等作業
主任者�
日程：1月24日（水）、25日（木）／会
場：京都府中小企業会館／受講料：
8,640円、テキスト代1,944円
�●有機溶剤作業主任者
日程：1月30日（火）、31日（水）／会
場：京都府中小企業会館／受講料：

8,640円、テキスト代1,944円
�●フォークリフト運転
日程：〔学科〕2月2日（金）〔実技〕第1
班2月7日（水）～ 9日（金）第2班10
日（土）～ 12日（月）／会場：〔学科〕京
都府中小企業会館〔実技〕全国農業協
同組合連合会京都府本部／受講料：
30,780円、テキスト代1,500円
�●酸素欠乏・硫化水素危険作業主任者
日程：2月5日（月）～ 7日（水）／会場：
京都府中小企業会館／受講料：
16,200円、テキスト代2,160円
�●玉掛け
日程：〔学科〕2月15日（木）、16日（金）
〔実技〕17日（土）／会場：〔学科〕京都
府中小企業会館〔実技〕（株）島津製作

所紫野工場／受講料：18,360円、テ
キスト代1,500円
�●有機溶剤作業主任者
日程：2月22日（木）、23日（金）／会
場：京都府中小企業会館／受講料：
8,640円、テキスト代1,944円

【問合せ・申込み】
（公社）京都労働基準協会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
�http://www.kyoukiren.or.jp
※�受講申込者が少人数の場合は中止に
なることがありますのでご了承くだ
さい。

建災防の各種講習
�●地山の掘削および土止め支保工作業
主任者�
日程：1月16日（火）～ 18日（木）／
会場：京都建設会館別館／受講料：
18,000円
�●高所作業車（10ｍ以上）�
日程：1月24日（水）、25日（木）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
37,850円
�●足場の組立て等社業主任者
日程：2月6日（火）、7日（水）／会場：
京都建設会館／受講料：10,910円
�●職長・安全衛生責任者教育
日程：2月14日（水）、15日（木）／会

場：京都建設会館／ 15,430円
�●職長のためのリスクアセスメント
日程：2月15日（木）／会場：京都建
設会館／受講料：8,230円
�●玉掛け
日程：3月1日（木）、2日（金）、4日（日）
／会場：京都建設会館別館／受講料：
20,160円
�●石綿作業主任者
日程：3月8日（木）、9日（金）／会場：
京都建設会館別館／受講料：12,850
円
�●高所作業車（10ｍ以上）
日程：3月14日（水）、15日（木）／会

場：京都建設会館別館／受講料：
37,850円

【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協会京都府支部
〒604-0944　京都市中京区押小路
通柳馬場東入京都建設会館別館内
Tel.075-231-6587
Fax.075-251-0058
受付時間：��午前9時～

午後5時
※�ホームページから講習予定、申込書
が取り出せます。
�http://kensaibo-kyoto.jp/
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11月の定例理事会 組合日誌
�本部
12 ／ 29� 仕事納め
1／ 6� 仕事初め
1／ 19� 新年組合員交流会
1／ 30� 理事会

�支部
12 ／ 1� 北山（役）
12／ 2� JIC（忘）
12／ 8� 右京（忘）
� 新京（忘）
12／ 11� 新桂川（忘）
12／ 14� 洛中（忘）
12／ 15� 洛南（忘）
12／ 16� 宇治（忘）
12／ 20� 北山（忘）

編集後記
　組織部職員として6年が経ちまし
た。その間、たくさんの人に出会いま
した。組合員・職員をはじめ他団体の
方々やラジオの出演者、まちづくり団
体の方々など、数え切れないほどです。
　「人が人を育てる」と私は思います。
どれだけの人から影響を受けたか、ど
れだけの人に教えられたか、どれだけ
感謝したか、これらが私の人生を豊に
していく糧になっています。
　人と人が集い、交流し、影響を与え
合える「場」が協同組合だと思います。
　新年からもがんばりましょう。原点
回帰からの新たなステージを目指し
て。� （Ｎ）

�＜協議議案＞
�①3万円のペナルティーについて

�＜報告議案＞
�②事業の結果と計画について
�③その他

京都市の財源不足が350億円に

組　織　部 soshiki@zenkyoto.jp
建設工事事業部 koji@zenkyoto.jp
機材リース kizai@zenkyoto.jp
（総　　務） soumu@zenkyoto.jp
洛南事務所 raknan@zenkyoto.jp

●�11月定例理事会は11月28日（火）午後6時からホテルモントレ京都で理事9
人の出席で開催されました。

　京都市の来年度一般会計予算編
成で、約350億円の財源不足が
見込まれることがわかりました。
　現時点の概算で、収支見通しは
歳入総額が7667億円なのに対
し、歳出総額は8017億円。各局
は新規・充実事業として106件・
総額151億円を要求しています。
　市によると、来年度は宿泊税を
導入する予定ですが、一般財源収入は、法人市民税や地方消費税交付金の減
少で大きく落ち込んだ2016年度決算の水準から大幅な回復は期待できず、
深刻な状況が続く見通しです。一方、歳出は南部クリーンセンター（伏見区）
の建て替えなどの投資的経費や社会福祉関連がかさむため、昨年同期の財源
不足（約349億円）に匹敵する財源不足が見込まれるといいます。
　市の各局が来年度の予算編成で要求している新規・充実事業は、使途が決
まっている国補助金や市債などの特定財源が118億円、使途が自由な市税
などの一般財源が33億円です。
　明治改元150年関連事業（要求額1億1100万円）、仏パリ市との友好都市
締結60周年事業（1億2700万円）といったものから、中小企業の働き方改
革推進事業（2330万円）、京町家の保全及び継承に関する取組の推進（2億
950万円）、いのちを守る都市基盤防災・減災対策プロジェクト（49億
3800万円）などの予算が新たに要求されています。
　市は予算編成にあたって、文化庁の京都移転関連や将来の税収増につなが
る施策などを重視する考えを示しています。

■京都市政策的新規・拡充事業（一部）
（単位：千円）

都市計画局
京町家の保全及び継承に関する
取組の推進 209,500

駅等のバリアフリー化の推進 248,800
建　設　局

入洛客の受入環境の整備・充実 405,000
いのちを守る都市基盤防災・
減災対策プロジェクト 4,938,000
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